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Еженедельная деловая газета «Бизнес новости в Кирове». 
Рекламно-информационное издание. 16+

редства на программу ««Средств
ность труда» федеральныность тр
другие регионы, предлагалдру е ре
бизнеса порог выручки. Покби неса
произошло, но в проект вкл
отрасли, в том числе тур
от 180 млн рублей. Мы выхо
ложением к нашему руково
за счет финансирования уж
из регионального бюджета
делить двух сотрудников 
работы с предприятиями 
выручкой от 200 млн рубле
Предварительное одобре-
ние получено».
Денис Пестриков, 
министр промышленности,
предпринимательства и торговли
Кировской области. 6
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В Кировской области предложили новый подход 
к поддержке общепита и торговли. Суть – 
рассматривать эти отрасли не только как сферу 
услуг, но и как сектор с высокой добавленной 
стоимостью, значимыми налоговыми 
отчислениями и социальной ролью.

Реновация порта Вятских Полян 
привлечёт туристов
Инвестор планирует восстановить речной порт 
в Вятских Полянах. К возрождению речного су-
доходства активно подключаются и туроперато-
ры.  Моногород будет развиваться как «речные 
ворота» Кировской области.

Налоговая реформа 
для онлайн-торговли
Кировские парламентарии намерены продви-
гать тему налогообложения для маркетплей-
сов на федеральном уровне. Текущая система 
создает неравные условия для традиционного 
бизнеса и ведет к недополучению налогов 
регионами.

Индустрия обучает
В кластер среднего профессионального обра-
зования «Легкая промышленность» вошли пять 
учебных заведений и три предприятия. 
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Эльвира Набиуллина, 
председатель Банка России 
(из заявления по итогам заседания Совета директоров ЦБ 6 июня).

«Напомню: ставка в 21% была установлена в конце 
октября. Чтобы она полностью транслировалась в 
экономику и инфляцию, требуется не менее 3 кварталов. 
Это означает, что с учетом инерции и лагов наши преды-
дущие решения продолжат обеспечивать торможение 
инфляции. В условиях, когда баланс по-прежнему 
смещен в сторону проинфляционных рисков, наш под-
ход к снижению ставки требует большой осторожности. 
Он может предполагать паузы между шагами. Более 
того, если инфляция перестанет устойчиво снижаться 
и тем более начнет расти, не исключено повышение 
ключевой ставки».

С 3 июня в кировском аэропорту 
Победилово изменится марш-
рутизация пассажиров. Об этом 
сообщил первый заместитель 
председателя правительства 
Кировской области Алексей 
Жердев.

– С 3 июня увеличивается площадь 
«чистой зоны» аэровокзала. Теперь вто-
рой этаж также будет зоной ожидания 
вылета. Таким образом, пассажиры, 
вылетающие из Кирова, смогут разме-
щаться на первом и втором этажах. Это 
сделано для того, чтобы пассажиры мог-
ли с комфортом ожидать своего вылета. 
«Чистая зона» будет доступна для тех, кто 
прошел регистрационный и таможенный 
контроль, – сообщил Алексей Жердев.

Первый зампред отметил, что изме-
нения связаны с ростом числа рейсов 
и пассажиров. Вместимость двух залов 
составит 400 человек.

Параллельно развивается сфера услуг 
в аэровокзале.

– Пассажиропоток растет, откры-
ваются новые направления, все больше 
людей пользуются аэропортом, поэтому 
в кофейне «Шоколадница» введено новое 

меню: теперь здесь можно будет и поза-
втракать, и пообедать, и поужинать, – 
рассказала ее собственник Юлия Усенко.

Кроме того, продолжается ремонт до-
роги к аэропорту Победилово. Запла-
нировано обустройство двух полос на 
въезд, одной на выезд, а также новых 
тротуаров, освещения и остановочных 
комплексов. Работы завершат в июне.

На данный момент из Кирова мож-
но улететь в 8 городов России: Москву, 
Санкт-Петербург, Сочи, Нарьян-Мар, 
Казань, Минеральные Воды, Калинин-
град и Екатеринбург. Авиаперелеты до 
столицы Урала стартовали со 2 июня.

ГОРОД

Победилово увеличил 
«чистую зону» 
для вылетающих

ЦИТАТА

ключевая ставка. 
Решение снизить ее 
на 1% Банк России 
принял на заседании 
в пятницу, 6 июня. 
ЦБ прогнозирует, что 
годовая инфляция 
вернется к 4% 
в 2026-м году.

20%
ЦИФРА

Инвестор намерен вос-
становить речной порт в 
Вятских Полянах. К воз-
рождению речного судо-
ходства активно подклю-
чаются и туроператоры.  
Вятские Поляны будут 
развиваться как «речные 
ворота» Кировской обла-
сти, об этом шла речь на 
совещании в региональ-
ном правительстве.

В этом году на реке Вятке про-
должатся работы по дноуглубле-
нию. В июне они будут прово-
диться в районе Вятских Полян. 
Средства выделены, в том числе, 
из бюджета Кировской области. 
Это позволит организовать заход 
теплоходов не только в период 
весеннего половодья, но и во 
время всей весенне-летней на-
вигации. Для этого необходимо 
создавать причальную инфра-
структуру, а также продолжать 
благоустройство города и разви-
тие туристического потенциала.

Бизнес готов подключиться. 
Так, ООО «Вектор» подтверди-
ла планы по реновации речного 
порта в городе Вятские Поляны. 

Здесь будет установлен новый 
дебаркадер, восстановлена бере-
говая инфраструктура, созданы 
места для приема пассажиров. 
Кроме того, компания планирует 
обеспечить проведение дноуглу-
бительных работ на подходе к 
причалу и в затоне.

Представители круизных ком-
паний, в том числе «Созвездие» и 
«Гама», подтвердили намерение 
развивать туристические марш-
руты с заходом в Вятку.

– В этом году мы в очередной 
раз убедились, что пассажиры за-
интересованы в турах по Вятке. 
Они остались довольны туром 
в Вятские Поляны на теплоходе 
«Александр Бенуа», тепло отзы-

вались о работе экскурсоводов 
местного краеведческого музея, 
благоустройстве городской набе-
режной. Очень понравился авто-
бусный тур в Уржум, который был 
организован из Вятских Полян, – 
рассказал председатель совета 
директоров круизной компании 
«Созвездие» Александр Соснин.

Руководитель Центра разви-
тия туризма Кировской области 
Алексей Чепцов сообщил, что в 
Вятских Полянах будет создан 
туристско-информационный 
центр. А глава города Вятские 
Поляны Валерий Машкин отме-
тил, что в этом году продолжит-
ся благоустройство прилегаю-
щей к набережной территории.

ОБЛАС ТЬ

Реновация порта Вятских 
Полян привлечёт туристов

МАГАЗИН ПРАЗДНИЧНОГО НАСТРОЕНИЯ

� vk.com/matryoshka_podarok
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 сувениры  игрушки  вятские промыслы  одежда  текстиль г. Киров, ул. Герцена, 5 
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Кировские парламентарии 
намерены лоббировать 
тему налогообложения для 
маркетплейсов. Это один из 
вопросов, которые в рамках 
Вятского экономического 
форума бизнес обсудил с 
депутатами Законодатель-
ного Собрания Кировской 
области. Представители 
депутатского корпуса под-
черкнули готовность про-
двигать вопрос на феде-
ральном уровне, отметив, 
что текущая система соз-
дает неравные условия для 
традиционного бизнеса и 
ведет к недополучению на-
логов регионами.

– Понятно, что это вопрос феде-
ральный. Сейчас началось обсуж-
дение по применению налогового 
законодательства к маркетплей-
сам, то есть движение в этом во-
просе у государства есть. Все поль-
зуемся маркетами, и я вижу здесь 
резерв налоговой системы, – под-
черкнул председатель областного 
Заксобрания Роман Береснев.

Он отметил, что введение на-
логообложения маркетплейсов 
может выравнять условия кон-
куренции:

– Если это будет сделано, мне 
кажется, это, с одной стороны, 
выравняет условия для бизнеса, 
с другой – добавит налоговых по-
ступлений. И если хотя бы часть 
этих налогов оставят регионам, 

нам будет проще принимать ре-
шения по налоговым льготам для 
предпринимателей, которые рабо-
тают напрямую с покупателями 
в торговых объектах.

Президент Вятской ТПП Андрей 
Усенко высказал более жесткую 
позицию, назвав текущую ситуа-
цию проблемой для всей страны.

– Это беда экономики всех реги-
онов, потому что маркетплейсы, 
простите, паразитируют на двух 
вещах: оптимизации налогов и 
подавлении производства. Пред-

приятия, работающие через эти 
площадки, в той или иной форме 
отдают им до 50% выручки, но на-
логообложение для маркетплей-
сов минимально. НДФЛ почти 
не платится из-за работы с само-

занятыми. Государство должно 
инициировать изменения, как 
это было с агрегаторами такси, 

которые исключили себя из этого 
процесса, аргументировав тем, 
что просто оказывают информа-
ционную услугу. Сейчас агрега-
торы такси признаны субъектом 
правоотношений, оказывающим 
услугу, – заявил Усенко.

Он уточнил, что распростране-
ние на маркетплейсы стандарт-
ных налоговых норм снизит их 
несправедливое преимущество: 
«Если применить к ним действу-
ющие налоговые правила, их при-
влекательность снизится, и они по 
условиям работы выравняются с 
обычной розницей. Иначе мы те-

ряем и традиционный бизнес, и от 
таких онлайн-площадок практи-
чески ничего не получаем».

– Возможно, стоит вынести во-
прос на Совет законодателей При-
волжского федерального округа? – 
обратился к Роману Бересневу 
Андрей Усенко.

– Предлагаю Андрею Леонидо-
вичу вместе с Алексеем Юрьеви-
чем (Потапенко, вице-спикером 
ЗСКО, – ред.) проработать тему. 
На ближайшее заседание Совета 
законодателей ПФО не успеем (оно 
пройдет 4-6 июня), но на следу-
ющее, в конце августа, вполне. Я 
готов выступить с таким предло-
жением, у нас есть такой формат 
работы по обращениям, – проком-
ментировал Береснев.

Он подчеркнул, что обращение 
нужно подготовить и на уровень 
Госдумы, «где нас слышат», и на 

уровень федерального правитель-
ства.

– Если по маркетплейсам депута-
ты Государственной Думы не при-
мут решение в ближайшее время, 
мы в августе готовы двигать тему 
дальше. Регионы действительно 
недополучают налогов, это сто 
процентов, – заключил Роман 
Береснев.

– Более того, регионы несут по-
тери. Мы недополучаем налоги 
от предпринимателей, которые 
сегодня вынуждены конкуриро-
вать с маркетплейсами, – дополнил 
Андрей Усенко.

РЕГ УЛИРОВАНИЕ

Налоговая реформа 
для онлайн-торговли

Роман Береснев:
«Все пользуемся маркетами, и я 
вижу здесь резерв налоговой си-
стемы».

Андрей Усенко:  
«Если применить к ним действую-
щие налоговые правила, их при-
влекательность снизится, и они 
по условиям работы выровняют-
ся с обычной розницей».

ТРАНСПОРТ

Расписание 
составят с помощью 
пассажиров

«КировПассажирАвтотранс» в бли-
жайшее время планирует запустить 
новый маршрут Киров – Самара. О пла-
нах по расширению межрегиональной 
автобусной маршрутной сети сообщили 
в региональном министерстве транс-
порта.

– Мы хотим сделать рейсы макси-
мально удобными для пассажиров. 
Поэтому просим жителей Кировской 
области поделиться мнениями о том, 
по каким дням недели и в какое время 
удобнее всего бы было отправляться 
из Кирова в Самару и обратно, – про-
комментировали в областном КПАТе.

Предложения по расписанию можно 
оставить в соцсетях предприятия.

Дикторов заменила 
нейросеть

В Кировском автотранспортном 
предприятии модернизируют систему 
звукового оповещения в общественном 
транспорте. Теперь названия остановок 
на городских маршрутах озвучиваются 
при помощи возможностей нейросети.

Это позволяет достичь единообра-
зия в голосовых сообщениях, которые 
информируют пассажиров об остано-
вочных пунктах и транслируют тех-
нические объявления на конечных 
станциях.

– Раньше при поездке на отдельных 
маршрутах можно было услышать до 
трех различных голосов. Сейчас всю 
информацию озвучивает один голос — 
это делается для удобства пассажиров. 
Для этого используем возможности ис-
кусственного интеллекта, – пояснили 
в кировском АТП.

Нововведения внедрены на марш-
рутах, оборудованных современны-
ми информационными системами. На 
данный момент работа проведена в 45 
автобусах маршрутов №№ 1, 3, 5, 21, 
23, 39, 54 и 117. В ближайшее время 
планируется обновить голосовые со-
общения в 15 троллейбусах.

Как отметили в администрации го-
рода, корректировка звукового сопро-
вождения осуществляется регулярно. 
Это связано с изменениями маршру-
тов из-за дорожных работ, временных 
ограничений движения, а также смены 
названий остановок.

Формы обучения:
� очная (вечерняя и 
    группа выходного дня)
� онлайн
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УДОБНО!

Записывайтесь на занятия 
в нашу Автошколу Форсаж:

Напишите нам: vk.me/43forsage
Позвоните по телефону: 75-75-46
Заходите в гости: ул. Свободы, 39

Категории А и В

ЧПОУ  «Автоцентр Форсаж»». ИНН: 4345285763. ОГРН: 1104300001398. Юр. адрес: 610020, г. Киров, ул. Труда, 37.



Александр Семёнович родился на Курской земле, 
где получил первое строительное образование — 
«техник-строитель». Служил в Советской Армии, 
а затем начал работать на стройках Архангель-
ской области. Его трудовой путь в строитель-
стве начался с должности слесаря-монтажника, 
после чего он становился мастером, прорабом, 
начальником участка, начальником монтаж-
ного строительного управления и генеральным 
директором строительного управления. 

 Славный трудовой путь Александра Семёно-
вича Миронова – это, в первую очередь, участие 
в строительстве оборонных объектов на Севере 
России, в том числе завода атомных подводных 
лодок и космодрома «Плесецк».

Работа в строительной отрасли потребова-
ла получения высшего образования, и Миронов 

окончил институт, получив квалификацию 
«инженер-строитель». После переезда в Киров 
он работал в должности генерального директо-
ра строительной организации. Под его руковод-
ством было построено сотни многоквартирных 
жилых домов в микрорайонах «Чистые пруды», 
«Солнечный берег», «Озерки». Кроме того, сданы 
в эксплуатацию крупные жилые комплексы на 
улицах Комсомольская, Солнечная, Володарского 
и Герцена.

Александр Семёнович – вдумчивый, очень серьез-
ный и опытный строитель. Все, кому довелось 
с ним работать, отмечают, что это умный, в 
высшей степени ответственный и справедливый 
руководитель. Коллеги отмечают его спокойный, 
уверенный, но дружелюбный характер, исключа-
ющий поспешные и непрофессиональные решения.

Миронов отдал строительной отрасли пять-
десят лет своей жизни, и Россия оценила его 
труд многочисленными наградами. В 1996 году 
президент Российской Федерации присвоил ему 
звание «Заслуженный строитель РФ», в 2013 
году ему был вручен знак «Почётный строи-
тель России», а в 2016 году – орден «За заслуги 
в строительстве».

Мы, друзья и коллеги по работе в строительной 
отрасли, поздравляем Александра Семёновича 
с юбилеем, ценим его труд и человеческие каче-
ства, а также умный и справедливый подход к 
людям. Желаем здоровья и долгих лет жизни.

Ассоциация «ССКО», Ассоциация СРО 
«Объединение строителей Кировской 

области», друзья и коллеги. 

Жаркая погода и рез-
кие перепады темпера-
туры и давления –
серьезное испытание 
для организма, осо-
бенно для пациентов с 
сердечно-сосудистыми 
заболеваниями. Такие 
погодные условия уве-
личивают риск разви-
тия острых состояний, 
включая инфаркты и 
инсульты.

Как во вторник, 3 июня, 
рассказал заведующий Ре-
гиональным сосудистым 
центром Кировской об-
ластной клинической боль-
ницы Антон Завалин, за 4 
последних дня аномально 
жаркой недели в центр по-
ступило 80 пациентов с раз-

личными формами острой 
сердечно-сосудистой пато-
логии. Более 50 человек по-
ступило с острым коронар-
ным синдромом, который 
вызывает внезапное нару-
шение кровообращения в 
сердце из-за закупорки или 
сильного сужения одной из 
сердечных артерий. В боль-
шинстве случаев пациентам 
поставлен диагноз «острый 
инфаркт миокарда». 26 чело-
век поступило с признаками 
ишемического инсульта из-
за острого нарушения мозго-
вого кровообращения.

– Всем поступившим свое-
временно оказана экстрен-
ная медицинская помощь, 
благодаря чему летальных 
исходов удалось избежать, – 
рассказал Антон Завалин. 

– Для восстановления кро-
вообращения в сердце специ-
алисты областной больницы 
провели 26 рентгенохирур-

гических операций по стен-
тированию коронарных ар-
терий. В 17 случаях перед 
стентированием потребо-

валось предварительно вы-
полнить транслюминальную 
баллонную ангиопластику – 
медицинскую процедуру, на-
правленную на расширение 
суженных участков сосудов 
сердца.

Антон Завалин обратил 
внимание на то, что многие 
пациенты были доставлены 
службой скорой помощи из 
садов, где пожилые люди ак-
тивно трудились, несмотря 
на сильную жару.

– При повышении темпера-
туры воздуха важно соблю-
дать меры предосторожно-
сти, – заострил внимание 
Антон Завалин. – Ограничь-
те физическую активность, 
особенно в самое жаркое 
время суток, пейте больше 
жидкости, отдавайте пред-

почтение чистой воде, тра-
вяному чаю или несладким 
напиткам. Регулярно при-
нимайте рекомендованные 
врачом лекарства, следите 
за своим состоянием здоро-
вья и незамедлительно об-
ращайтесь за медицинской 
помощью при ух удшении 
самочувствия.

Повышение доступности 
высокотехнологичного вида 
экстренной медицинской 
помощи стало возможным 
благодаря национальному 
проекту «Здравоохране-
ние». Профильный проект 
«Борьба с сердечно-сосу-
дистыми заболеваниями» 
продолжает реализацию 
в новом на ц иона л ьном 
проекте «Продолжительная 
и активная жизнь».

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Заведующий Региональным сосудистым 
центром предостерёг об опасности жары

ЭКОЛОГИЯ

Предприятия молочной отрасли 
региона продолжают модерни-
зировать очистные сооружения в 
рамках нацпроекта «Экологиче-
ское благополучие». Об этом со-
общили в региональном министер-
стве охраны окружающей среды. 

– Эта работа крайне важна для нашего 
региона. Уже сегодня мы видим положи-
тельные результаты: снижается нагрузка на 
водные объекты, улучшается качество окру-
жающей среды. Опыт компаний, участвую-
щих в проекте, должен стать примером для 
других предприятий. Только совместными 
усилиями мы сможем обеспечить эколо-
гическую безопасность и устойчивое раз-
витие региона, – прокомментировал глава 
ведомства Тимур Абашев.

В частности, в 2025 году Богородский мо-
лочный завод начнёт установку современ-
ного оборудования. Запуск запланирован 
на август, а уже в четвертном квартале ожи-
дается значительное улучшение качества 
сточных вод.

Компания «Янтарь» получила одобрение 
проектной документации на строительство 
новых биологических очистных сооруже-
ний. Проект планируется реализовать до 
конца 2025 года.  Ранее на предприятии про-

вели реконструкцию сооружений механи-
ческой очистки с внедрением нанофильтра, 
что позволило использовать часть сточных 
вод в системе оборотного водоснабжения.

Масштабную модернизацию биологи-
ческих очистных сооружений с увеличе-
нием мощности очистки стоков с 2024 года 
проводит Вожгальский маслосырзавод. На 
сегодня завершено строительство железо-
бетонного резервуара ёмкостью 3700 м , в 
настоящее время проводятся испытания 
и настройка оборудования. Завершение 
проекта запланировано на второй квартал 
2025 года. 

– Модернизация очистных сооружений 
значительно снизит нагрузку на реки Ки-
ровской области, – добавил министр.

Экологическая 
модернизация

К А ДРЫ

В кластер среднего профессио-
нального образования «Легкая 
промышленность» вошли пять 
учебных заведений и три предпри-
ятия. Его участники подписали со-
глашение о партнерстве. 

В мае 2025 года подвели итоги федераль-
ного конкурса на создание образовательно-
производственных центров в рамках проек-
та «Профессионалитет». Заявка Кировской 
области вошла в число пяти победителей, 
которые в 2026 году получат грант в раз-
мере 100 млн рублей.

Кластер создадут на базе Кировского 
технологического колледжа (г. Киров). В 
него войдут Слободской технологический 
техникум (г. Слободской), Вятский автомо-
бильно-промышленный колледж (филиал г. 
Белая Холуница), Вятский аграрно-промыш-
ленный техникум (с. Бобино) и Уржумский 
аграрно-технический техникум (г. Уржум).

– В кластер входят образовательные ор-
ганизации, которые готовят специалистов 
по разным профессиям, включая констру-
ирование, моделирование и технологию 
изготовления изделий легкой промыш-
ленности, а также обучают операторов 
швейного оборудования и специалистов 
в области эксплуатации и обслуживания 
электрического и электромеханического 
оборудования, – пояснила заместитель пред-

седателя правительства Кировской области 
Светлана Шумайлова. – Эти специальности 
востребованы региональной экономикой. 

Также в объединение включены пред-
приятия легкой промышленности: «Экс-
перимент», «Эйс» и «Клевер». 

Проект позволит образовательным ор-
ганизациям обучать студентов по про-
граммам, разработанным с участием 
предприятий легкой промышленности, 
обеспечивать предприятия квалифици-
рованными кадрами, обновить материаль-
но-техническую базу.

– Уверен, что благодаря у частию в 
проекте у нас получится приблизить 
учебный процесс к реальным производ-
ственным задачам, – отметил директор 
Кировского технологического колледжа 
Владимир Логинов.

Индустрия обучает



ЗАПРОС НА ГИБКИЕ КРЕДИТЫ
От лица отрасли выступил Ми-

хаил Скрябин, управляющий 
предприятиями общественного 
питания «Царское село», «Колесо», 
«Мамина кухня» и глава комитета 
по общественному питанию при 
Вятской ТПП. Он отметил, что су-
ществующие меры поддержки не 
учитывают масштабы инвестиций, 
необходимых для развития бизнеса. 

– Крупные программы поддержки 
для нашей сферы недоступны, деше-
вых кредитов не предусмотрено. С 
учетом высокой ключевой ставки 
бизнесу не хватает оборотных 
средств. Сегодня стоимость от-
крытия нового объекта в общепите 
достигает 40–50 млн рублей (это 
без учета основных средств), а до-
ступные кредитные программы в 
центре «Мой бизнес» ограничены ли-
митом в 3-5 млн. Это не покрывает 
реальных потребностей бизнеса, – 
сказал Скрябин. – Мы уже полто-
ра года строим новый ресторан. До 
его запуска нам осталось зарабо-
тать 15 млн рублей. Изначально 
объем инвестиций оценивался в 
50 млн рублей, но с учетом инфля-
ции сумма выросла до 70 млн. Счи-
таю, бизнес, который в Кировской 
области динамично развивается 
и несет социальную ответствен-
ность, может рассчитывать на 
более гибкие и емкие предложения. 

Кроме того, предприниматель 
подчеркнул социальную роль от-
расли: «Мы формируем настроение 

в обществе, в том числе в Кирове, 
создаем рабочие места и значитель-
ную налогооблагаемую базу».  

Он предложил увеличить лимиты 
финансирования для компаний с 
устойчивой репутацией и длитель-
ной историей работы в регионе до 
10-15 млн рублей. И в дальнейшем 
при формировании программ под-
держки учитывать эти факторы.

УДЕРЖАНИЕ СТАВОК
– Вопрос действительно очень 

актуальный, особенно в условиях 
нынешней ключевой ставки, – сог-
ласился Денис Пестриков. – Сейчас 
два института могут предоста-
вить финансирование – Центр «Мой 

бизнес» и Фонд развития промыш-
ленности. Мы волевым решением 
сохранили минимальные ставки, 
которые ранее действовали. Из-за 
роста затрат программы подоро-
жали на 1-2%, но это не 15-20%, 
поскольку необходимо поддержи-
вать бизнес, который уже давно 
работает в регионе. 

При этом пояснил: 
– Лимит в 5 млн рублей уста-

новлен федеральным законода-

тельством, и мы не можем его 
изменить. Фонд развития промыш-
ленности докапитализирован. Но 
там есть условия: приоритет от-
дается техсуверенитету и другим 
отраслям. Торговля, к сожалению, 
не вошла в их число. Другое дело, 
что за счет выделенных сегод-
ня средств можно проработать 
льготный кредит для таких пред-
принимателей – под инвестицион-
ные цели. Приветствуется в рам-
ках кластеров, к примеру, кластера 
пищевой промышленности. 

– Проблема в том, что под про-
мышленность мы не подходим. Мы – 
общественное питание (ОКВЭД 
56, – ред.) и торговля. Для нас нет 
специальных программ, хотя в на-

шем бизнесе занято много трудо-
способного населения, создается 
значительная налогооблагаемая 
база, и мы влияем на настроение 
общества, – отметил Скрябин. 

– Это понятно, я как раз и го-
ворю про продукт, который воз-
можно создать. Вот как раз, Свет-
лана Александровна, подумайте, 
возможно ли нам создать такой 
продукт для инвестиционных про-
ектов по торговле, – обратился 

Пестриков к руководителю Фон-
да развития промышленности 
Кировской области Светлане 
Груздевой. 

И добавил, обращаясь к пре-
зиденту Вятской ТПП Андрею 
Усенко:

– Понятно, что если мы, к приме-
ру, не можем сегодня профинансиро-
вать такой бизнес за счет этих двух 
институтов развития, можно по-
смотреть одну из мер поддержки –
возможности компенсаций про-
центной ставки банка на инвести-
ционные цели для именно такой ка-
тегории предпринимателей. И вот 
именно с этим продуктом выйти 
к руководству. Думаю, это будет 
интересно. 

– Это было бы очень интересно, – 
отметил Михаил Скрябин.

УНИФИКАЦИЯ ПОДХОДОВ 
 – Я бы здесь унифицировал. Когда 

мы говорим про общепит и торгов-
лю, возникает стереотипное пред-
ставление об этих сферах.

 Если смотреть на общепит без 
стереотипов, он из сферы услуг 
превращается в сферу с высокой 
добавленной стоимостью. Там 
большая доля НДФЛ, который идет 
в региональный и муниципальный 
бюджеты, потому что много персо-
нала и занятости, и высокая доля 
локальной переработки. Это как и 
в сельском хозяйстве. Я предлагаю 
оценивать поддержку исходя из доли 
добавленной стоимости, а не толь-
ко отраслевой принадлежности, –
ответил президент Вятской ТПП. 

Говоря о субсидировании про-
центной ставки, подчеркнул:

– Мы давно говорим, что это наи-
более оптимальный способ поддерж-
ки. Бизнес реализует проект, банк 
оценивает его с точки зрения рисков 
и выделяет деньги, а государство 
говорит: «В этой отрасли надо бо-
лее активно, нежели чем на рынке, 
развивать проекты», уменьшая в 
результате кредитное плечо. Схема 
проста: субсидируем ставку – по-
лучаем реализованные проекты и 
налоговые поступления.

Михаил Скрябин: «Наша отрасль 
формирует настроение в обществе, 
в том числе в Кирове, создает 
рабочие места и значительную 
налогооблагаемую базу».  

ОТРАС ЛЬ

Бизнес без стереотипов 
и с высоким НДС
В Кировской области предложили новый подход к поддержке общепита и 
торговли. Суть – рассматривать эти отрасли не только как сферу услуг, но 
и как сектор с высокой добавленной стоимостью, значимыми налоговыми 
отчислениями и социальной ролью. Тему обсудили на встрече бизнеса 
с министром промышленности и торговли Кировской области Денисом 
Пестриковым, которая прошла в рамках Вятского экономического форума.

Почему бизнес выбирает «БиС»?
� Современные технологии производства:
– лазерная и фрезерная резка любых ма-

териалов,
– точная гравировка на различных поверх-

ностях,
– яркая и долговечная УФ-печать.

� Широкий ассортимент продукции:
– элитная деревянная упаковка,
– корпоративные сувениры и наградная 

атрибутика,

– аксессуары для HoReCa,
– развивающие игры для детей.

� Ключевые выгоды от сотрудничества 
с нами:

– соблюдение сроков без потери качества,
– индивидуальный подход к каждому 

проекту,
– профессиональная команда дизайнеров,
– гибкая ценовая политика.

«БиС» – это надежный партнер, который:
▶ понимает ваши бизнес-задачи,

▶ предлагает оптимальные решения,
▶ реализует проект любой сложности.

Не упустите возможность вывести свой 
бизнес на новый уровень с помощью качествен-
ных продуктов от «БиС»!

Контакты для заказов:
� 8 (800) 201-80-44.
� zakaz@bis-upack.ru
� bis-box.ru    vk.com/kirovlazer43

Индивидуальный предприниматель 
Шитов Константин Юрьевич, ОГРНИП 317435000033657

НОВОС ТИ КОМПАНИИ

«БиС»: Контрактное производство, 
которое выводит ваш бизнес 
на новый уровень
Хотите, чтобы ваша продукция выделялась среди конкурентов? Компания «Березка и сосна» («БиС») 
предлагает полный цикл контрактного производства – от разработки концепции до готового 
упакованного изделия. Мы превращаем ваши идеи в качественные продукты, которые работают на 
имидж вашего бренда. 



– Два года назад, сразу после 
открытия завода, мы начали 
масштабировать производство: 
увеличили площади с 2 до 6 тыс. 
кв. метров. Сейчас прорабаты-
ваем второй кредит с ФРП на 
оборудование. Но у меня вопрос 
не по нашей деятельности, а по 
услугам естественных монопо-
лий, – обозначил тему директор 
«Завода Точного Инструмента» 
Евгений Ивонин.

В качестве примера он привел 
электроэнергетику: для цеха с 
инвестициями 22 млн рублей 
предложили подк лючение за  
13 млн рублей.

– Аналогичная ситуация с кана-
лизацией и отоплением. Мы пла-
нируем перейти с пеллет на газ, 
но выставляют такие суммы... 
Муниципалитет не подключает 
к канализации, ссылаясь на от-
сутствие очистных сооружений в 
Коминтерне. При этом за год число 
сотрудников завода выросло с 8 до 
70 – нужны бытовки, водоотве-
дение, но нам говорят: «Стройте 
сами». Как развивать бизнес, если 
подключение съедает львиную долю 
инвестиций? Где границы тарифо-

образования? – продолжил руко-
водитель предприятия.

– Мы ввели практику ежеквар-
тально проводить встречи бизнеса 
и ресурсоснабжающих организаций. 

Именно этот вопрос – как рабо-
тать с ресурсниками – возникает 
чаще всего, – прокомментировал 
Денис Пестриков.

Министр привел кейс с конкрет-
ным проектом: объем инвестиций 
в него составлял 120 млн рублей, 
а счет на подключение к электро-
энергии выставили на 300 млн:

– Начали разбираться. Когда 
нам предоставили всю калькуля-
цию, тарифообразование – вроде 
всё правильно. Подключили спе-
циалистов, которые предложили 
другие решения, к примеру, подклю-

чение к другой подстанции. Тот 
объект мы подключили и сумма, 
если не ошибаюсь, снизилась до  
20 млн рублей. К чему я это гово-
рю? Если ресурсоснабжающие орга-
низации предоставят расчёт, они 
его обоснуют. Но нужно искать 
варианты снижения затрат. Для 
этого в регионе и создано «одно 
окно» – «Агентство инвестици-
онного развития». Обращайтесь, 
будем совместно прорабатывать. 
И торгово-промышленная палата 
всегда подключается, и мы подклю-
чимся, и министерство энергети-
ки и ЖКХ. Не скажу, что решать 
такие вопросы получится быстро 
и легко, но они решаемы.

Пестриков рассказал и о другом 
проекте – с инвестициями около 
4,5 млрд рублей, входящем в пере-
чень проектов по решению техно-
логического суверенитета:

– Здесь та же проблема. Зани-
маемся ее уже пять месяцев, ре-
зультат близок. Поэтому решать 
такие вопрос можно и нужно, и 
будем это делать, – подчеркнул 
министр.

Он напомнил о программе ком-
пенсации затрат на технологиче-

ское присоединение, действовав-
шей до конца 2024 года:

– Вы в ней не участвовали, иначе 
получили бы возмещение. Програм-
ма возобновится в 2026-м – обра-
титесь к нашим сотрудникам. 
Постараемся, во-первых, снизить 
сумму, во-вторых, компенсировать 
затраты на техприсоединение по 
программе за счет федеральных 
средств.

Через две недели после меро-
приятия, 5 июня, директор «За-
вода Точного Инструмента» Ев-
гений Ивонин сообщил «Бизнес 
новостям», что после переговоров 
стоимость подключения цеха к 
электроэнергии снизили с 13 до 
6,9 млн рублей.

– Наши переговоры с ресурсос-
набжающей организацией про-
должаются, – добавил Евгений 
Максимович.

8 июня 2025 г.
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«Как развивать бизнес, 
если подключение 
съедает львиную 
долю инвестиций? 

Где границы 
тарифообразования?»

– В Кировской области работает 
Региональный центр компетенций 
(РЦК), специалисты которого по-
могают систематизировать про-
изводственные цепочки, внедрять 
бережливое производство, реализуют 
различные программы, в основном по 
обучению персонала. Их прохожде-
ние позволяет предприятиям стать 
участниками программ Фонда раз-
вития промышленности, – поднял 
тему директор рекламного агентства 
«Дизайн-Экспресс» и гендиректор 
Кировской областной типографии 
Павел Сырцев. – Для участия в прог-
рамме РЦК требуется выручка пред-
приятий от 400 млн рублей в год. 
Мое предложение: снизить порог хотя 
бы до 200 млн рублей, а лучше – до 
100–150 млн, чтобы больше компаний 
могли обучить сотрудников. Думаю, 
это важный шаг для развития биз-
неса и перехода из малого в средний, 
а затем – в крупный. Предпринима-
тели готовы участвовать, но далеко 
не все соответствуют этому цензу 
по выручке.

– Вопрос действительно ак-
туален, бизнес заинтересован в 
программе, – подтвердил Денис Пе-
стриков. – Изначально предприятия 
приходилось уговаривать, а сейчас 
они видят результаты: снижение 

затрат, рост выручки, повышение 
производительности и оптимиза-
цию процессов. Сейчас многие ком-
пании хотят в ней участвовать.

При этом министр напомнил, 
что проект «Производительность 
труда» – федеральный и входит в 
нацпроект «Эффективная и конку-
рентная экономика». Участие, как 
ранее сообщали в РЦК, доступно для 
предприятий с выручкой от 400 млн 
рублей в сферах обрабатывающего 

производства, сельского хозяйства, 
транспорта и строительства. Недав-
но появилась возможность присо-
единиться к проекту предприятиям 
ресурсоснабжающей отрасли и пред-
приятиям санаторно-курортной и 
туристической отрасли с выручкой 
от 180 млн рублей в год.

– Средства на программу феде-
ральные. Мы, как и другие регионы, 
предлагали снизить порог выруч-
ки. Пока этого не произошло, но 

в проект включили новые отрас-
ли, включая туризм с порогом от  
180 млн рублей, – добавил Пестриков.

И озвучил другое, региональное 
решение.

– Мы выходим с предложением к 
нашему руководству: за счет фи-
нансирования уже из регионального 
бюджета выделить двух сотрудни-

ков для работы с предприятиями с 
выручкой от 200 млн рублей. Пред-
варительное одобрение получено, и 
мы над этим работаем, – добавил 
министр, предложив президенту 
Вятской ТПП присоединиться к 
реализации инициативы.

– Мы не только поддержим, но 
и всегда говорим о необходимости 
использовать наработанные ком-
петенции в интересах региона, – от-
ветил Андрей Усенко. 

Президент Вятской ТПП еще раз 
подчеркнул, что у РЦК компетенции 
наработаны.

– Не знаю, согласится Денис 
А лексеевич (Пестриков, – ред.) 
или нет, но мы даже обсуждали 
тему, чтобы дать возможность 
РЦК за разумную стоимость ока-
зывать платные услуги. Есть хо-
рошие примеры, когда участники 
федеральной программы увеличили 
производительность на 30% и со-

кратили затраты. Для бизнеса это 
экономия миллионов. Компании ви-
дят результат и оценивают его. 
На сегодняшний день Региональный 
центр компетенций реализует для 
бизнеса программы на безвозмезд-
ной основе, но можно рассмотреть 
частичное финансирование как че-
рез госзаказ, так и на возмездной 
основе, чтобы охватить больше 
предприятий. Губернатор, думаю, 
идею поддержит. Мы готовы к 
совместной работе, – заключил  
Андрей Усенко.

БИЗНЕС И ВЛАС ТЬ

Порог для оптимизации
Бизнес предложил снизить порог выручки для бережливого производства. В ответ власти Кировской области рассказали 
о планах подготовки сотрудников, которые помогут предприятиям с выручкой менее 400 млн рублей оптимизировать 
производственные процессы. Тему обсудили на встрече министра промышленности, предпринимательства и торговли 
региона Дениса Пестрикова с предпринимательским сообществом на площадке центра «Мой бизнес».

Павел Сырцев: «Думаю, это важный 
шаг для развития бизнеса и перехода 
из малого в средний, а затем – в круп-
ный. Предприниматели готовы уча-
ствовать, но далеко не все соответ-
ствуют этому цензу по выручке».

ЭКОНОМИК А

Тарифы для инвестиций

«Именно этот вопрос у 
бизнеса – как работать 

с ресурсниками – 
возникает чаще 

всего».

Предприниматели Кировской области обсудили с чиновниками высокие тарифы естественных монополий. Речь о затратах 
на подключение к инфраструктуре для компаний, инвестирующих в новые производства и их расширение. Этот еще один 
из вопросов, поднятых на встрече бизнес-сообщества с министром промышленности, предпринимательства и торговли 
Кировской области Денисом Пестриковым, прошедшей 22 мая в рамках Вятского экономического форума.



Энергетики «Т Плюс» презен-
товали в Кирове книгу «Энерго-
Армия»16+, выход которой при-
урочен к знаменательной дате – 
80-й годовщине Победы в Вели-
кой Отечественной войне. Более 
двухсот экземпляров издания 
компания передала областной 
библиотеке им. Герцена и дру-
гим библиотекам Кировской об-
ласти.

В «ЭнергоАрмии» опублико-
ваны уникальные архивные ма-
териалы о становлении и разви-
тии российской энергетики. Она 
рассказывает о знаменитых изо-
бретателях, о появлении элек-
трической лампочки и первой 
турбины. Основная часть книги 
освещает трудовой вклад энер-
гетиков в Победу, работу отрасли 
на защите Москвы и Сталингра-
да, в освобождении Ленинграда 
от блокады. Как строили энерго-
объекты и прокладывали линии 
электропередач, такие нужные 
для промышленности, и как 
уничтожали то, что создали сами, 
чтобы не досталось врагу.

Как и Великая Победа, данное 
издание собиралось усилиями 
многих людей. Материалы для 
книги её автор Владимир Гро-
мов находил в региональных фи-
лиалах «Т Плюс», «Мосэнерго», 
«ТГК-1» и «Лукойл-Волгоград-
энерго». Информация для публи-
кации была передана и «Ураль-
ским турбинным заводом», «Си-
ловыми машинами», «Русгидро». 
Экспертами книги выступили 
участники Совета ветеранов 
энергетики Министерства энер-
гетики Российской Федерации и 
Института истории естествозна-
ния и техники им. С.И. Вавилова 
Российской академии наук.

Издание «ЭнергоАрмии» ста-
ло знаменательным событием 
не только для сотрудников Ки-
ровского филиала «Т Плюс», 
разделить радостное событие в 
библиотеку им. Герцена пришли 
первые лица области и города.

«Электроэнергетика играет 
стратегическую роль в обеспече-

нии обороноспособности страны. 
Только в Киров было эвакуировано 
более ста заводов. Для их работы 
в Кирово-Чепецке в кратчайшие 
сроки сумели построить ТЭЦ-3, 
ее запустили в работу уже в 1942 
году. Кировская энергетика была 
настоящим трудовым фронтом, 
где проявились героизм и само-
отверженность людей, чтобы 
обеспечить бесперебойную ра-
боту ТЭЦ и восстановление по-

вреждённых сетей. На электро-
станциях в основном трудились 
женщины, подростки. И они, 
работая почти круглосуточно, 
сумели обеспечить предприятия 
такой необходимой энергией для 
производства продукции для 
фронта», – поделилась своими 
впечатлениями от книги заме-
ститель председателя прави-
тельства Кировской области 
Светлана Шумайлова.

«Дважды победители» – так 
говорим мы об энергетиках 
военных лет. Они сражались в 
тылу, обеспечивая работу элек-
тростанций, протягивая линии 
электропередач, понимая, что 
от их работы зависит снабжение 
фронта. После Победы эти же 
люди восстанавливали разру-
шенную энергосистему страны.

«Эта книга посвящена тем 
подвигам, которые энергетики 
совершали на передовой и в тылу, 
обеспечивая энергией заводы и фа-
брики, которые производили всё 
необходимое для фронта. Так, в 
книге рассказывается о создании 
энергетиками из 303-го отдель-

ного инженерно-строительного 
батальона около 500 километ-
ров энергозаграждений вокруг 
Москвы, чтобы враг не прошел. 
И, конечно, мы вспоминаем тех, 
кто принимал участие в стро-
ительстве электростанций. В 
1942 году, во время Сталинград-
ской битвы, была построена за 
пять месяцев и введена в строй 
Кирово-Чепецкая ТЭЦ. Как бы ни 
было трудно с обеспечением её 
стройматериалами, оборудова-
нием и топливом, энергетики 
справились. И тем самым обеспе-
чили скорую Победу», – рассказал 
директор Кировского филиала 
«Т Плюс» Сергей Береснев.

Основу энергосистемы реги-
она заложили именно они – ге-
рои-энергетики. Их жизненная 
стойкость, профессионализм, 
изобретательность и предан-
ность делу, умение принимать 
быстрые и точные решения ста-
ли примером для последующих 
поколений специалистов.

«После Великой Отечествен-
ной войны рос город, развивались 
заводы. Росла и кировская энер-
гетика. В 1960-е годы построи-
ли Кировскую ТЭЦ-4. А в начале 
1980-х – ТЭЦ-5. Совсем недавно 
ТЭЦ-3, построенную в тяжелые 
военные времена, обновили – по-

явилась парогазовая установка. 
И это радует, что энергетика 
развивается, что современное по-
коление помнит традиции преж-
них поколений и также стремит-
ся к большему. Пока мы помним, 
чтим подвиг наших предков и 
развиваем их наследие, энергия 
Победы будет жить в каждом их 
нас», – поделился воспоминания-
ми ветеран кировской энерге-
тики Виктор Карцев.

На презентации книги звучали 
стихи и песни военных лет, а са-
мым юными участниками меро-
приятия стали призёры конкурса 
детского творчества «Бессмерт-
ный подвиг» Арина Авраменко и 
Артемий Фетищев.

Энергетики передали в биб-
лиотечную систему Кировской 
области 216 экземпляров «Энер-
гоАрмии». Заведующая отделом 
краеведческой литературы биб-
лиотеки имени Герцена Марина 
Борчина отметила, что книга бу-
дет интересна самой разной ау-
дитории – от профессиональных 
энергетиков до учащихся стар-
ших классов и студентов, а также 
всем, кто интересуется историей 
России и своего родного края. 
Все желающие уже сейчас могут 
познакомиться с книгой в биб-
лиотеках Кирова и области.

ПАМЯТЬ

Как сражалась 
«ЭнергоАрмия»
«Т Плюс» передала тираж уникальной книги в библиотеки Кировской области.

«Эта книга посвящена тем подвигам, которые 
энергетики совершали на передовой и в тылу, 

обеспечивая энергией заводы и фабрики, которые 
производили всё необходимое для фронта».
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печивая энергией заводы и фабрики, которые 
роизводили всё необходимое для фронта».
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Филиал ПАО «Россети» - МЭС Урала напоминает: линии электропередачи (ЛЭП), находящиеся под на-
пряжением, являются источником повышенной опасности. 

Действующими в Российской Федерации правилами в охранных зонах электрических сетей без пись-
менного согласия предприятий (организаций), в ведении которых находятся эти сети, запрещается:

– осуществлять всякого рода горные, погрузочно-разгрузочные, дноуглубительные, землечерпатель-
ные, взрывные, мелиоративные работы;

– размещать любые объекты, в том числе самовольные постройки, склады и свалки;
– перекрывать подъездные пути к ЛЭП и хранить около них горюче-смазочные материалы, торф, дрова 

и прочее;
– производство каких-либо работ, в том числе вырубка деревьев, проезд машин и механизмов общей 

высотой более 4,5 метров без письменного разрешения сетевой компании.
Напоминаем, что границы охранных зон линий электропередачи находятся по обе стороны от крайних 

проводов: для линий 110 кВ – 20 метров, для линий 220 кВ – 25 метров, для линий 500 кВ – 30 метров.
Участились случаи повреждения проводов линий электропередачи из-за незаконной вырубки деревьев 

и ведения несанкционированных строительных работ в охранных зонах ВЛ.

Незаконная рубка леса в охранной зоне ЛЭП
Рубка леса, складирование и распиловка лесоматериалов под ЛЭП может стать причиной не только не-

предвиденных отключений от питания электропотребителей, но и трагически закончиться для людей, 
спровоцировавших аварию. При механическом повреждении ЛЭП возникает опасность поражения лю-
дей током. В этом случае требуется немедленно остановить все мероприятия и удалить технику и ра-
бочих на безопасное расстояние. Напомним, что за незаконную рубку Кодекс РФ об административных 
правонарушениях предусматривает штраф до 150 тыс. рублей, а статья 260 Уголовного кодекса РФ – ли-
шение свободы на срок до 6 лет. 

Незаконные строительные работы в охранной зоне ЛЭП
Одно из самых опасных нарушений правил связано с ведением несанкционированных строительных 

работ. При перекрытии токоведущего провода напряжением в сотни тысяч вольт металлические части 
строительной машины становятся проводником электрического тока. Человек, находящийся внутри, 
подвергается смертельному риску. Выжить после такого удара практически невозможно. Кроме того, от-
ключается линия, а потребителей приходится переводить на резервные схемы питания. Это увеличивает 
нагрузки на работающие линии и угрожает надежности электроснабжения.

Обо всех случаях, касающихся повреждения энергообъектов с причинением урона 
электросетевому предприятию, хищения энергооборудования или электроэнергии, а 
также в случае обнаружения рядом с энергообъектами сомнительных лиц, оставленных 
вещей, просим Вас сообщать об этом по телефону: 8-800-700-33-59

ПАМЯТКА
о мерах безопасности при проведении 

погрузочно-разгрузочных работ в охранных зонах ЛЭП
В целях предотвращения случаев аварийного отключения магистраль-

ных линий электропередачи (ЛЭП) 500 кВ и 220 кВ, эксплуатируемых фи- 
лиалом ПАО «Россети» - МЭС Урала, уведомляем о необходимости соблю-
дения требований «Правил установления охранных зон объектов электро-
сетевого хозяйства и особых условий использования земельных участков, 
расположенных в границах таких зон», утвержденных постановлением  
Правительства РФ от 24.02.2009 №160.

Действующими правилами запрещается:
- устраивать спортивные площадки, стадионы, рынки, стоянки машин, 

проводить любые мероприятия, связанные с массовым скоплением людей, 
в охранных зонах ЛЭП; 

- размещать различного рода сооружения и строения под проводами ЛЭП;
 - загромождать подъезды и подходы к опорам ЛЭП, устраивать различные 

свалки, складировать корма, удобрения, солому, дрова и другие материалы, 
разводить огонь; 

- разбивать изоляторы, похищать элементы ЛЭП, повреждать электросе-
ти; 

- осуществлять работы с грузоподъемной и землеройной техникой;
- запускать спортивные модели летательных аппаратов;
- влезать на опоры ЛЭП, на крыши вагонов, домов и строений вблизи элек-

трических проводов;
- проникать в трансформаторные подстанции или за ограду электриче-

ских подстанций и трансформаторов;
- открывать дверцы распределительных щитов и других электрических 

устройств.
Помните, что при приближении людей и техники на недопустимо близ-

кое расстояние к проводам ЛЭП, возможны перекрытия на автотранспорт-
ные средства и механизмы, не исключается возникновение несчастных слу-
чаев с людьми.

Помните, что нормальная работа электрических сетей – это свет и тепло 
в вашем доме, это бесперебойная работа промышленных предприятий и ор-
ганизаций.

Единый телефон службы спасения: 01, сотовая связь: 112
Дежурный диспетчер филиала 
ПАО «Россети» – МЭС Урала: 8-800-700-33-59

ПАМЯТКА
об опасности приближения к электроустановкам 

и несанкционированных работ в охранных зонах ЛЭП

НОВОС ТИ КОМПАНИИ

Стартовала летняя 
оздоровительная кампания 
для детей сотрудников 
филиала «КЧХК»
Для детей сотрудников 
филиала «КЧХК» АО 
«ОХК «Уралхим» стар-
товала первая смена 
детского оздорови-
тельного лагеря (ДОЛ) 
«Юность», который 
функционирует на базе 
санатория-профилак-
тория «Перекоп».

В ДОЛ «Юность» в этом 
году будет четыре сме-
ны. В течение лета лагерь 
планирует принять около 
500 юных гостей. Филиал 
«КЧХК» и профсоюзная ор-
ганизация традиционно 
оплачивают часть стои-
мости путевки в «Юность» 
для детей сотрудников.

К открытию лагеря 
проводится тщательная 
подготовка: территория 
обработана от клещей, 
установлен строгий про-
пускной режим. Пяти-
разовое питание для от-
дыхающих соответствует 
всем нормам, а в корпусах 
поддерживается комфорт-
ный микроклимат благо-
даря автономному ото-

плению. Особенностью 
«Юности» является ком-
плекс оздоровительных 
процедур – физиотера-
пия, массаж, ингаляции, 
лечебные ванны и другие 
методы, способствующие 

укреплению иммунитета 
и общему оздоровлению. 
Педагогический состав 
лагеря подготовил насы-
щенную программу, на-
правленную на развитие 
детей.

Елена Перминова, заместитель директора фи-
лиала «КЧХК» АО «ОХК «Уралхим» по персоналу и 
социальной политике, депутат Законодательного  
Собрания Кировской области:

– Филиал ежегодно инвестирует средства в модерни-
зацию санатория и лагеря, поддерживая инфраструкту-
ру на высоком уровне. Главная цель – обеспечить детям 
качественный отдых, а родителям – спокойствие за здо-
ровье и безопасность своих детей.


